



## Sa Sainteté le patriarche Cyrille a rencontré le président de la République de Serbie, Aleksandar Vučić



**Service de communication du DREE, 08.05.2025.** Le 8 mai 2025, à la résidence patriarcale et synodale du monastère Saint-Daniel à Moscou, Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies a reçu Son Excellence M. Aleksandar Vučić, président de la République de Serbie.

Souhaitant la bienvenue à son hôte, le patriarche Cyrille a salué les liens privilégiés unissant Russes et Serbes par le sang, la culture et la foi, rappelant que «la Serbie a toujours été aux côtés de la Russie, et la Russie aux côtés de la Serbie». Il a souligné que ces relations uniques de sympathie et de coopération, éprouvées par le temps et par les épreuves subies par nos deux Églises au XX<sup>e</sup> siècle, sont aujourd'hui plus chaleureuses et bienveillantes, renforcées par la foi orthodoxe commune.

«On ne peut pas dire que le monde devienne plus calme ; peut-être devient-il plus riche, peut-être a-t-il

pris de l'assurance, mais il est loin d'être devenu plus paisible. Dès lors, entretenir des relations avec des pays frères comme la Serbie est un facteur crucial pour la Russie», a insisté Sa Sainteté. «Ce lien ne se limite pas à un accord de vues, y compris sur les questions politiques : les frères serbes sont véritablement nos frères, et l'histoire de nos relations en témoigne».

Le patriarche a évoqué la récente visite du patriarche Porphyre de Serbie à Moscou (21–26 avril 2025), se réjouissant des entretiens et des prières partagées, ainsi que de la rencontre de Sa Sainteté Porphyre avec le chef de l'État russe. Il a rappelé que cette solidarité, née de notre communauté culturelle, spirituelle et historique, demeure un pilier de l'unité panorthodoxe.

Abordant la question du Kosovo et de la Métochie, le patriarche Cyrille a réaffirmé la solidarité de l'Église orthodoxe russe avec l'Église serbe et le peuple serbe : «Nous souhaitons de tout cœur que cette question soit retirée de l'agenda international et que la justice triomphe, afin que le peuple serbe n'ait plus à souffrir à cause de ce lieu historique et sacré.»

De son côté, le président Vučić s'est déclaré heureux de pouvoir échanger avec le patriarche Cyrille et lui a transmis les salutations fraternelles du patriarche Porphyre de Serbie. Il a souligné l'unité spirituelle des peuples et des Églises russes et serbes, assurant que sa visite à Moscou, ses rencontres avec le primat de l'Église orthodoxe russe et le président russe Vladimir Poutine avaient laissé les meilleurs souvenirs au patriarche Porphyre.

En conclusion de la visite, une cérémonie a été organisée lors de laquelle Sa Sainteté le patriarche Cyrille a reçu la plus haute distinction de la République de Serbie : l'Ordre de la République de Serbie, I<sup>re</sup> classe.